

BAB VI

KESIMPULAN, SARAN DAN KETERBATASAN PENELITIAN

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian tentang “Analisis Pengaruh Peran Lembaga Keuangan Mikro Syariah Terhadap Perkembangan Usaha Mikro Kecil dan Menengah (Studi Kasus Nasabah PT. BPRS Madina Mandiri Sejahtera) dapat disimpulkan bahwa:

1. PT. BPRS Madina Mandiri Sejahtera adalah salah satu lembaga keuangan mikro syariah yang memberikan fasilitas pembiayaan untuk mengembangkan Usaha Mikro Kecil dan Menengah. Berdasarkan analisis SWOT, strategi BPRS Madina Mandiri Sejahtera dalam memberikan pembiayaan untuk perkembangan UMKM adalah dengan memetakan pasar, nasabah UMKM diberikan pembiayaan produktif dengan margin murah, dan PT. BPRS Madina Mandiri Sejahtera melakukan pendekatan intensif terhadap Usaha Mikro Kecil dan Menengah. Sehingga peran BPRS Madina Mandiri Sejahtera sangat berpengaruh terhadap perkembangan UMKM.
2. Berdasarkan hasil uji Independent Sample T Test, menunjukkan bahwa nilai Sig. (2-tailed) sebesar $0.000 < 0.05$, maka sesuai dasar pengambilan keputusan dalam Uji Independent Sample T Test, maka dapat disimpulkan H_0 ditolak dan H_a diterima, yang artinya bahwa terdapat perubahan keuntungan antara sebelum dan sesudah

mendapatkan pembiayaan. Perkembangan usaha UMKM sebelum dan sesudah menerima pembiayaan pada BPRS Madina Mandiri Sejahtera dapat dilihat dari omset penjualan, jumlah tenaga kerja dan jumlah pelanggan. Dari ketiga indikator perkembangan usaha yang sudah diteliti, UMKM yang menerima pembiayaan dari BPRS Madina Mandiri Sejahtera mengalami perkembangan usaha. Pembiayaan tersebut tidak hanya memenuhi kebutuhan akan modal UMKM tetapi berpengaruh pada peningkatan perkembangan usaha UMKM tersebut.

B. Saran

Setelah melakukan penelitian yang disertai dengan pembahasan dan perumusan kesimpulan, maka penulis memberikan beberapa saran yang berkaitan dengan hasil penelitian sebagai bahan untuk dijadikan masukan dan pertimbangan yang dapat bermanfaat bagi pihak-pihak yang berkepentingan, antara lain :

- A. Pihak BPRS Madina Mandiri Sejahtera diharapkan terus melakukan promosi agar semakin banyak pebisnis kecil yang tertarik melakukan pembiayaan agar UMKM semakin berkembang. Kemudian BPRS Madina Mandiri Sejahtera dapat lebih meningkatkan pendampingan dan pengawasan dalam proses pengelolaan pembiayaan.
- B. Setelah melakukan pembiayaan di BPRS Madina Mandiri Sejahtera, diharapkan dapat meningkatkan omset penjualan, jumlah tenaga kerja dan jumlah pelanggan sehingga kegiatan Usaha Mikro Kecil dan Menengah semakin berkembang.

C. Keterbatasan Penelitian

Dalam penelitian ini peneliti berusaha mengusahakan hasil yang maksimal dan sempurna, namun ternyata masih banyak keterbatasan dalam penelitian ini, meliputi:

1. Tidak banyak penelitian dengan metode yang sama dengan penelitian ini, sehingga terjadi kesulitan dalam mencari referensi kuesioner yang akan digunakan dalam penelitian. Kuesioner yang digunakan peneliti masih kurang sempurna dalam mendapatkan informasi.
2. Nasabah terlalu lama dalam mengisi kuisisioner, sehingga penelitian ini membutuhkan waktu yang cukup lama.

